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 Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 11 de maio de 2017 

 

----- Aos onze dias do mês de maio do ano de dois mil e dezassete, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dra. Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins.-------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à análise da ata da reunião anterior que, 

colocada a votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por fazer uma avaliação positiva do evento gastronómico “Fim de semana do 

Cabrito Biológico da Serra do Gerês”, que decorreu na sede do concelho no passado fim 

de semana. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente informou que no próximo fim de semana, dias 13 e 14 

de maio, realizar-se-á a XIII Subida da Vezeira à Serra do Gerês, tradição antiga em que 

o gado das vezeiras de Rio Caldo e Vilar da Veiga se dirige para a serra. Além da 

preservação da cultura tradicional ligada ao mundo rural, este evento também se assume 

como um importante cartaz turístico do Gerês. A organização pertence à Associação 

Lírio do Gerês e conta com o apoio do Município. --------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente finalizou a sua intervenção informando que o Município está, 

neste momento, a ultimar as candidaturas dos projetos Parque Verde da Vila de Terras 

de Bouro, Reabilitação do Centro Cultural da sede do concelho, Passeio pedonal entre o 

Alqueirão e a Vila do Gerês (1.ª fase), Reabilitação de ruas na Vila do Gerês, Plano de 

valorização e promoção do território do PNPG para apresentar aos programas nacionais 

(Norte 2020 e POSEUR) que gerem os Fundos Estruturais da União Europeia. ----------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou então da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, referindo que na estrada 

municipal, no lugar de Vergaço, existe uma passagem muito estreita, junto a uma 

habitação, que dificulta a circulação de autocarros. Pelo que sabe, referiu o Sr. 

Vereador, a proprietária do imóvel em causa está disposta a permitir a demolição de 
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parte de uma parede exterior da casa para possibilitar o alargamento da via, o que iria 

resolver o problema do estrangulamento da via. ------------------------------------------------ 

----- Sobre este assunto, usou da palavra o Sr. Presidente para esclarecer que não se trata 

de uma situação muito problemática, pois os autocarros sempre passaram nesse local. 

Confirmou que, de facto, os proprietários da habitação em causa estão dispostos a ceder 

uma pequena parte da casa para alargar a estrada, exigindo, como contrapartida, a 

reposição da parede que for derrubada e ainda a colocação de um telhado novo na 

habitação, o que acarreta custos elevados para o Município, pois todas as paredes 

exteriores desse pequeno imóvel estão numa situação de fragilidade estrutural. ----------- 

----- Retomando o uso da palavra, o Sr. Vereador António Cunha referiu-se à Feira do 

Cabrito Biológico, considerando que ainda não se encontrou o modelo certo para a 

realização deste evento. Concorda que ainda se esteja em experiência a analisar a forma 

que resulta melhor. Na sua opinião, a colocação de uma tenda de grandes dimensões 

para a realização desta Feira dá outro impacto ao evento e até mesmo mais divulgação, 

mas deve ser considerado outro local alternativo à avenida principal da sede do 

concelho. Referiu também que todos os restaurantes aderentes deveriam confecionar o 

prato de cabrito, o que não aconteceu, pois verificou, ao deslocar-se a um dos 

restaurantes aderentes para almoçar, que não servia o prato de cabrito, tendo sido 

informado que esse prato só era servido por encomenda. Como é lógico, referiu o Sr. 

Vereador, o prato de cabrito deveria ser o prato principal em qualquer restaurante 

aderente. Face ao exposto, há muitas situações que devem ser repensadas para que nos 

próximos anos o evento tenha um impacto maior na promoção da gastronomia do 

concelho. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Dr. António Cunha referiu ter visto uma notícia sobre a Associação 

Desportiva de Terras de Bouro, onde era anunciado que a esta Associação está com o 

pagamento dos salários em atraso à equipa sénior. Além disso, como é de conhecimento 

de todos, possui um passivo financeiro enorme. Dada a situação, o Sr. Vereador 

manifestou a sua preocupação com o futuro da Associação e o desconforto com toda 

esta situação, uma vez que o Município contribui com um apoio financeiro mensal para 

esta coletividade, o que tem cumprido na íntegra. ---------------------------------------------- 

----- Sobre este assunto, usou da palavra o Sr. Presidente para salientar que a Associação 

Desportiva de Terras de Bouro tem sócios e órgãos sociais, como a Assembleia Geral, a 

quem compete avaliar a gestão da Associação. Compreende a preocupação do Sr. 

Vereador que também é sua, mas reconhece o trabalho da Direção da Associação que, 
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como todos sabem, tem dinamizado o desporto nas camadas jovens, com excelentes 

resultados. Gerir uma coletividade com a dimensão da Associação Desportiva de Terras 

de Bouro não é uma tarefa fácil, concluiu. ------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Vereador Dr. António Cunha usou da palavra para manifestar também o seu 

reconhecimento pelo trabalho desta Associação em prol do desporto nas camadas 

jovens. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, solicitando 

que lhe fosse feito o ponto da situação referente aos processos de irregularidades 

urbanísticas e ambientais levantados pela IGAMAOT, no seguimento da sua inspeção 

realizada ao Município em março de 2016. ------------------------------------------------------ 

----- O Sr. Presidente referiu que algumas situações de alegada irregularidade 

urbanística ou ambiental já estão esclarecidas e sanadas e continua em curso a 

regularização de outras situações, como as obras no exterior da casa do Sr. Cristiano 

Aveiro, em Valdosende, que não tem sido possível contactar e, por isso, ainda não foi 

feita uma fiscalização e avaliação de tais obras, bem como a regularização da atividade 

turística dessa habitação na modalidade de alojamento local. Também a construção de 

muros e movimentação de terras por parte do Sr. Bruno Névoa, em Rio Caldo, ainda 

estão por regularizar, tendo sido dado conhecimento que o Sr. Bruno Névoa recorreu 

judicialmente das notificações. Contudo, para uma informação mais detalhada, o Sr. 

Presidente solicitou a comparência do Sr. Eng. Jerónimo Correia, Chefe da DPU, que é 

a pessoa que tem acompanhado todo este processo e, por isso, dispõe de informação 

mais minuciosa. Neste sentido, o Sr. Eng. Jerónimo Correia compareceu na reunião e 

prestou todos os esclarecimentos solicitados sobre o assunto. -------------------------------- 

   

----- Sendo 11:40 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


